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近日袁毕拉河林业有限公司工会举办森林扑火员技能比赛袁通过理论考试尧体能和专业技能三项比
赛袁展示扑火队伍熟练的技术水平遥 姚佳 王丽丽 摄

近日袁比利亚矿业公司开展
野割灌除草开设防火隔离带冶活
动袁消除火灾隐患遥

赵秋菊 摄
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本报讯 渊通讯员 马
莉冤今年以来袁库都尔森
工公司聚焦安全生产工
作袁 不断加强源头治理袁
筑牢安全生产防线遥

该公司制定事故应
急救援预案袁明确应急措
施和各级责任人员职责袁
组织人员进行应急演练袁
提高应对突发事故的能
力和效率曰开展安全生产
知识培训袁向职工传授安
全操作规程尧 交通安全尧
消防安全等知识袁提高职
工安全生产水平遥

该公司开展安全生
产宣传活动袁充分利用横
幅尧 微信公众号等载体袁
加强对冬季用火用电用
气尧消防等安全知识和逃
生自救等重点知识的宣
传袁提升职工安全生产和
防范应急能力曰设立安全
生产法宣传咨询台袁为职
工群众解答安全生产方
面的问题遥

该公司建立安全巡
查制度袁 不定期到加油
站尧锅炉房等重点单位和
重要部位进行安全隐患
大排查袁发现问题责令立
即整改袁消除安全隐患遥
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10月 31日袁根河森工公司举办职工文明礼仪知识竞赛袁旨在激励职工把礼仪知识融入日常
工作和生活中袁提高职工的文明素养袁来自 6个基层单位 18名选手参加竞赛遥 王宇 摄

10月 30日袁绰尔森工公司森防站十几名
工作人员扛梯子尧拎鸟巢箱尧拿工具噎噎直奔
丛林深处袁为鸟儿寻找野安家冶的栖息之所遥

野传宝和高翔袁你们俩在下面扶稳梯子遥
宝魁袁看好脚下再上梯子袁先把损坏的鸟巢箱
拿下来袁这会风有点大袁一定要注意安全袁安
装鸟巢箱要固定住喽浴 冶该公司森防站业务副
站长宁钰一边叮嘱工作人员袁 一边检查防治
示范区内的鸟巢箱破损情况遥

野我们刚刚完成 2023年度林业有害生物
病虫鼠害监测尧防治检疫尧普查各项工作袁现
在又把重心投入到为 耶小鸟安个家爷 的工作
中遥 冶森防站站长闫大岭说道遥 在悬挂鸟巢箱
期间袁不时有鸟儿在林间飞来飞去袁选择自己

心仪的野家冶遥
在悬挂鸟巢现场袁 工作人员科学设置鸟

巢袁把破损严重的鸟巢箱从树上取下来袁随后
又按照背风向阳方向的技术要求袁 将一个个
崭新的鸟巢箱悬挂在距离地面 4米高的树杆
上遥笔者在采访中了解到袁与药物化学防治林
业有害生物相比袁 悬挂鸟巢箱招引益鸟不仅
可以减少药物对其他动物的伤害袁 还能促进
森林里鸟类食物链的平衡袁 是一种既安全又
环保的防治办法遥

据了解袁悬挂鸟巢是该公司野以鸟治虫冶
的重要举措遥 今年春季袁该公司在敖尼尔尧塔
尔气林场防范示范区内袁悬挂鸟巢箱 500个袁
辐射面积 5000亩遥 自 10月 25开始袁他们对
原有的防治示范区内的鸟巢箱进行全面清
理尧修葺袁并及时更换损坏的鸟巢箱袁共修葺
鸟巢箱 165个袁更换鸟巢箱 220个遥

为鸟儿安个 野家 冶
姻 李学玲 闫大岭

本报讯渊通讯员 刘烈锋冤近期袁莫尔道嘎
森工公司围绕森林可持续经营试点工作袁精
心组织谋划尧周密安排部署袁全力推进此项工
作落地落实尧取得实效遥
该公司组织森林经营尧资源尧森调尧财务尧

人力资源等部门和单位袁赴根河森工公司和
乌尔旗汉森工公司开展学习和调研袁形成了
一份高质量的调研报告袁为森林可持续经营
试点工作野把稳方向冶遥
该公司多次组织森林可持续经营试点相

关部门和单位袁 通过采取征询和实地查看的

方式袁对 10个生产相关单位的人员尧设施及
设备情况及森林可持续经营试点调查场地进
行踏查袁做到底数清尧情况明尧数据准遥

该公司针对调研中提出的难点问题袁多
次召开专题会议研究袁建立问题落实台账袁明
确责任尧限时销号曰通过打破林场用工界限袁
解决了采集装人员不均的问题曰 多方筹措资
金袁解决油锯尧帐篷尧集材四轮拖拉机等生产
生活设备不足问题曰维修地衡站尧车库袁解决
了生产设施老化尧损毁问题袁为森林可持续经
营试点工作保驾护航遥

莫尔道嘎森工公司

确保森林可持续经营试点工作落地落实

今年以来袁克一河森工公司党委不断强
化理论武装工作袁针对基层理论师资力量不
足尧学习成效不高等实际问题袁通过野宣讲超
市冶新模式袁以野派单+点单+发快递冶的形式袁
全方位尧立体式尧分众化进行宣讲袁切实解决
基层理论学习野浅尧单尧空冶问题遥

野派单式冶宣讲接地气入人心
该公司党委建立宣讲服务清单袁完善课

程结构袁指派讲师在各自工作岗位和擅长领
域开展宣讲活动袁形成野组织派单要要要讲师
接单冶的活动联动机制遥 同时袁该公司党委领
导干部坚持走在前尧作表率袁结合学习体会
和工作实际袁带头讲好专题党课袁带动广大
党员干部感悟思想伟力尧凝聚奋进力量遥
该公司理论宣讲团成员深入 108外站尧

托河林场尧中心苗圃等地袁围绕党的二十大

精神尧学习贯彻习近平新时代中国特色社会
主义思想主题教育的重大意义尧党的民族理
论政策等内容进行宣讲曰青年宣讲团成员深
入各基层单位袁结合野榜样在身边冶宣传教育
活动袁宣讲身边先进典型故事袁积极传播正
能量遥
在宣讲党的二十大精神中袁宣讲员通过

运用鲜活案例对党的二十大精神进行讲解袁
让职工们真正领会精神实质遥

野点单式冶宣讲精准对接群众需求
野以前是宣讲员讲啥我们听啥袁现在是我

们想听啥宣讲员讲啥袁 这次宣讲就是我点的
单袁 讲的内容都是我们迫切需要的袁 非常实
用遥 冶自然保护地管理处党支部书记刘梅华在
听完宣讲后由衷地说遥
据了解袁该公司理论宣讲团重点围绕党

的二十大精神尧习近平新时代中国特色社会
主义思想尧 铸牢中华民族共同体意识等课

程袁采用野你点我讲冶的方式袁让职工群众在
点单中听宣讲袁在互动中学思想袁解决野谁来
讲冶的问题曰理论宣讲团利用基层防火集中
待命尧劳动间歇等时间袁深入文明实践所站
点尧田间地头等地进行宣讲袁解决野在哪讲冶
的问题曰采用野讲故事互动聊天冶方式袁激发
党员干部学习兴趣袁解决野怎么讲冶的问题遥

野云宣讲冶走野新冶更入野心冶
野您有一份耶理论快递爷请查收冶袁这是在

野克一河冶微信公众平台刊发的一个专栏遥 据
了解袁该公司党委充分利用微信公众平台覆
盖广尧传播远尧群众喜闻乐见的优势袁精心打
造叶理论快递院把党的二十大精神送到您身
边曳系列微视频袁优选野优秀百姓名嘴冶野党课
宣讲员冶 为职工群众讲解党的二十大精神袁
让党员干部尧 职工群众随时随地参与学习袁
确保理论宣讲不停歇袁推动党的创新理论深
入人心尧落地生根遥

野宣讲超市冶让理论武装野活冶起来
姻 姚宝军 于洋

霜降来临袁寒气袭人遥 然而袁距离金河森工公
司 25公里的中国冷极村建设项目现场袁却是一派
热火朝天的景象遥 11月 1日袁 记者在施工现场看
到袁工程车往来穿梭袁机器轰鸣声不绝于耳袁工人
们争分夺秒地赶进度尧保工期袁力争在 12 月交出
一份出色的野答卷冶遥
中国冷极村位于内蒙古自治区根河市金河森

工公司金林林场袁项目总投资 1.35亿元遥 为了保
证今年正式运营袁森工集团将该项目分为两期实
施袁一期计划于 12 月 15日完工遥 项目整体规划
占地面积 9.2公顷袁建筑面积 19948平方米遥项目
建成后袁将成为林区又一个旅游打卡点和旅游目
的地遥
目前袁中国冷极村室外主体建设已完成袁全面

转入室内装修阶段遥 走进室内袁 伴随着飞溅的焊
花袁 工人们正有序地安装栏杆尧 暖气片等配套设
施袁整个区域雏形初现遥项目设计单位黑龙江省林
业设计研究院景观院的副院长王堇如说院野由于冷
极村的现状已经满足不了游客们的需求袁 此次通
过整体环境改造袁 力争打造具有冷极地标性的旅
游度假区遥 我们的设计理念是以原有的 6栋房子
为核心袁适当加建商业和公共空间遥 以春尧夏尧秋尧
冬四个季节为主题袁改造成 4个围院袁并将每个围
院都建有餐厅尧书吧等休闲区域遥以泥土尧木瓦尧原
木装饰袁强化岁月痕迹袁用白色搭配透明玻璃幕袁
形成视觉上可感的冰雪建筑遥 纯白的冰雪建筑凸
显村落建筑的核心地位袁迎合了耶冷爷这一主题特
征遥 冶

野时间紧尧任务重袁但必须高质量完成袁建设高

品质的项目遥 冶内蒙古根林建筑工程有限责任公司
副总经理许利军说袁他们从 8月 2日开始袁先后组
织 400多人进到施工现场袁倒排工期袁哪个施工现
场具备施工条件就先开工袁 全力保证工程进度和
质量遥

锯木料尧劈木头尧摆造型尧垒围栏噎噎施工现
场袁工人们有条不紊地忙碌着遥 野我们紧盯施工进
度袁对施工过程中出现的问题及时处置曰把安全放
在首位袁坚决压实责任袁确保项目在规定时间内如
期完工遥 冶金河森工公司基本建设部部长张跃辉介
绍道遥

野争分夺秒冶在中国冷极村项目建设中得到充
分体现遥 从中标后召开设计联络会袁到图纸在一个
星期内确认曰从建设时项目部每晚召开总结会袁详
细确定次日工作进度袁到保障工程物资快速供应袁
派专职人员驻地监工噎噎项目全体建设者攻坚克
难袁保障整体工程快速有序推进遥
内蒙古文旅集团正北方景区管理公司景区运

营部负责人吴耀朋说院野通过这次改造升级袁 中国
冷极村餐饮日接待量将达到 400人左右袁 同时可
容纳 150人住宿遥 施工中袁我们围绕内蒙古大兴安
岭林区耶越冷越热情爷耶兴安之巅 冷极之源爷等特
色主题袁 努力将中国冷极村打造成为夏季旅游必
选地尧康养旅游佳选地尧冬季旅游必选地袁为自治
区旅游事业的高质量发展贡献力量遥 冶
据了解袁自治区党委尧政府高度重视中国冷极

村旅游产业发展袁并将该旅游项目纳入叶内蒙古自
治区乌阿海满一体化旅游发展规划曳叶呼伦贝尔市
全域旅游发展规划曳 和森工集团旅游发展总体规
划袁是国家级 50条精品生态旅游线路之一遥 中国
冷极村从 8月 2日开工建设以来袁 得到了自治区

党委尧 政府领导高度重视袁 大力支持项目建设工
作遥 森工集团积极与属地政府密切配合袁压实相关
主体责任袁形成工作合力遥 森工集团领导多次深入
施工现场调研指导尧蹲点督办袁现场办公研究解决
项目推进过程中的堵点难点问题遥 森工集团上下
保持劲头不松尧力度不减袁抓住用好有效施工期袁
奋力冲刺袁抢时间尧促落地尧保安全尧保质量袁比干
劲尧比速度尧比质量袁推动项目建设天天有进度尧周
周有进展尧月月有变化遥
金河森工公司副总经理祝仰山表示袁建设中

国冷极村项目是深入落实孙绍骋书记在林区调
研时作出的野三个一定要冶指示精神和王莉霞主
席七点工作要求的一项政治任务遥 下一步袁将认
真按照森工集团党委尧森工集团要求袁在运营模
式尧规划设计上做到进一步细化袁把森林尧冰雪尧
民俗元素深度融合袁把冰天雪地做出产品尧做成
精品袁以优异的成绩向自治区党委尧政府交上一
份满意野答卷冶遥
方向已经明确袁任务贵在落实遥 近年来袁森工

集团始终坚持以生态优先尧绿色发展为导向袁践行
野两山论冶尧走好野两化路冶袁全力打通野绿水青山冶向
野金山银山冶的转化通道遥 依托良好的生态环境尧厚
重的文化底蕴尧丰富的旅游资源袁加快文旅项目建
设步伐袁提升文旅服务水平袁开发特色文旅产品袁
不断推进文化旅游产业高质量发展遥
心有期许袁一切皆所向遥 历时三个月的中国冷

极村项目建设袁克服诸多不利因素袁创造出林区建
设项目新纪录遥 生态旅游尧全域旅游尧文化旅游袁一
张大气磅礴的旅游产业发展蓝图袁 正在内蒙古大
兴安岭林区徐徐展开遥

历时三个月

中国冷极村创造林区建设项目新纪录


